



## CUBA - Le nombre de personnes qui décèdent ou quittent l'île est supérieur à celui des naissances

Le nombre des Cubains qui ont émigrés, uniquement en 2022, dépasse celui des naissances en trois ans.

Par [Diario de Cuba](#)

Mondialisation.ca, 30 septembre 2024

[Diario de Cuba](#) 11 septembre 2024

Région : [Amérique latine & Caraïbe](#)

Thème: [Histoire, société et culture](#)

Le nombre de décès enregistrés à Cuba en 2023 est supérieur à celui des naissances au cours de la même période, selon un rapport récent du Bureau national de statistique et d'information (ONEI) et révèle la diminution drastique de la population de l'île. Des experts indépendants de ce même bureau ont attiré l'attention aussi sur cette même diminution et finalement les autorités n'ont pas eu d'alternative que de la reconnaître.

L'an dernier 117 739 cubains sont morts alors que ne sont nées que 90 392 personnes, selon la ONEI.

Le nombre officiel des naissances à Cuba a révélé des données contradictoires, depuis la fin de 2023. En janvier dernier les statistiques du ministère de la santé publique (MINSAP) donnaient le chiffre de 90 374 enfants nés et en vie.

Le chiffre différerait de celui du rapport du docteur Reinol Delfín García Moreiro, vice ministre de Santé publique pour l'Assistance médicale qui, lors d'un programme de la *Table ronde*, fin octobre, a affirmé que les naissances étaient d'environ 75 000. Donc en deux mois il y aurait dû avoir 15 374 naissances à Cuba et donc 90 374 à la fin de l'année. Le rapport récent de la ONEI, publié en juillet, donne 18 naissances en plus.

Mais ce chiffre ne tient pas compte de celui des morts et la tendance s'est fait sentir au cours des dernières années. En 2021, sont nés sur l'île 99 096 Cubains et 167 675 sont décédés ; l'année suivante 95 403 sont nés et 120 098 sont décédés.

Le panorama révélé par la comparaison du nombre de naissances au cours de ces trois ans avec celui que fait apparaître la crise migratoire qui atteint Cuba depuis 2021 est alarmant. Le nombre de naissances en 36 mois est inférieur à ceux des nationaux qui ont quitté l'île uniquement en 2022.

Aux États-Unis, la destination principale, bien qu'elle ne soit pas la seule, des Cubains qui fuient la misère dans laquelle s'enfoncé l'île, sont arrivés 31 704 cubains en 2022, selon les statistiques de L'Office des douanes et de Protection des frontières de ce pays (CBP en anglais).

En juillet, après que même les Nations-unies, dans leur rapport « Perspectives sur la population mondiale » aient annoncé l'effondrement démographique dans lequel est

plongée Cuba, le gouvernement de l'île a sorti ses propres chiffres pour reconnaître qu'effectivement la population compte actuellement moins de dix millions de personnes.

Ce mois-ci Juan Carlos Alfonso Fraga, vice premier chef du Bureau d'État national de statistiques et d'information (ONE), a indiqué que le 31 décembre 2023 la population cubaine était de 10 055 968 personnes . « Cette population est 10,1% inférieure à celle du 31 décembre 2020 et le nombre semblable à celui enregistré à un moment de l'année 1985. »

Le fonctionnaire a déclaré que la diminution du nombre des naissances et la persistance de l'exode historique que vit le pays avait fait qu'au cours de la première moitié de 2024 ce chiffre avait continué à baisser.

Alfonso Fraga s'est donc vu obligé à reconnaître que « actuellement la population de Cuba est inférieure à dix millions d'habitants et va continuer à décroître », comme l'a rapporté le site officiel *Cubadebate*.

Les chiffres de la ONEI sont les premiers chiffres officiels depuis 2021 du nombre d'habitants de Cuba. Pourtant, quelques jours avant qu'Alfonso Fraga présente les chiffres cités, une étude démographique indépendante réalisée par l'économiste et démographe cubain Juan Carlos Albizu-Campos a indiqué que la population actuelle de l'île serait de 8,62 millions de personnes, selon une chute de 18% entre 2022 et 2023.

Source (espagnol) : [https://diariodecuba.com/cuba/1726052079\\_57104.html](https://diariodecuba.com/cuba/1726052079_57104.html)

*Traduction française par Françoise Couëdel.*

<https://dial-infos.org/spip.php?article9495>

La source originale de cet article est [Diario de Cuba](#)

Copyright © [Diario de Cuba](#), [Diario de Cuba](#), 2024

Articles Par : [Diario de Cuba](#)

**Avis de non-responsabilité** : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation.

Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez

demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)